
１. (１)

(２)

２. (１)

(２)

南アルプスＩＣ
新産業拠点整備
事業について

　南アルプスＩＣ新産業拠点整備事業に
おける企業誘致に関する情報開示は適切
になされたのか。

　企業誘致に伴う相乗効果などの課題解
決の協議状況はどの様にあるのか。

　若草小学校の改築事業に伴う脱炭素対
策についてＺＥＢ化を採用することなく
省エネ法に基づいて対策を講じる理由は
何か。

　若草小学校改築事業に伴う公募型プロ
ポーザルは、昨年10月に実施されて、そ
の後、本年2月に審査結果が公表にある
が、業務委託における地場産業育成の観
点や、今後のあるべき教育施設の計画を
はじめ、関係法令・通達等を踏まえてど
の様な審査と評価の基に実施設計委託業
者を選考選定したのか。

矢﨑　俊秀

１ 未来創政の会 若草小学校改築
事業に伴う公募
型プロポーザル
について

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

代　表　質　問　通　告　表 Ｎｏ．１

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨
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３. (１)

(２) 　都市計画マスタープランの改訂大綱を
どの様に考えているのか。

　都市計画を活かしたまちづくりをどの
様に進めるのか。

矢﨑　俊秀

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

代　表　質　問　通　告　表 Ｎｏ．２

１ 未来創政の会 都市計画を活か
したまちづくり
について

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨
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１. (１)

(２)

２. (１)

(２)

(３)

(４)

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

　市は、平成25年より防災リーダー養成
講座を実施しているが、この事業の実績
と成果をどのように評価しているか。櫻田　力

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

代　表　質　問　通　告　表

２ 南風 自主防災会にお
ける防災リー
ダーの役割につ
いて

　令和元年第4回定例会の一般質問で、自
主防災会における防災リーダーの立ち位
置について「確固たるあり方、立ち位置
のあり方について検討する」との答弁を
得ているが、その後の検討結果は。
また、現時点の「自主防災会における防
災リーダーの立ち位置」をどのように捉
えているか。

部活動の地域移
行について

　学校における部活動の意義とは何か、
なぜ地域移行を進めなければならないの
か、そして、地域移行によって部活動の
意義は変わるのか。

　どのようなスケジュールで進めるの
か。

　地域移行の課題は何か。

　地域移行を進めるために必要なことは
何か。
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１. (１)

(２)

(３)

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

戸栗　淳

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

代　表　質　問　通　告　表 Ｎｏ．１

３ 躍進会 民生委員につい
て

　民生委員の職務は地域住民の生活に
とって非常に重要な役割を果たし、地域
住民にとってなくてはならない存在であ
る。
　また職務を遂行するにあたり、国の基
準によると、配置区分として本市は人口
10万人未満の市に該当し、民生委員一人
当たりに対し120世帯から280世帯が担当
基準となっている。このような条件の中
で、本市は何人の民生委員がおり、280世
帯以上を担当している地区はどのくらい
あるのか。

　本市は地域支えあい協議体活動に力を
入れているが、民生委員がこの活動に積
極的にかかわっていくことも、多くの人
との接点もでき大事なことと考えるが、
市としては地域支えあい協議体活動との
関連はどのように考えているのか。

　高齢者社会を迎え、また核家族化も増
えつつある現在、民生委員の仕事もだん
だんと増えている。しかし、他人に迷惑
をかけたくないと思うがために、民生委
員に相談しない、あるいは相談できない
高齢者もいると聞くが、市としてはその
ような人達と民生委員との繋がりを持つ
ためにはどのようにしたらよいと考える
か。
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２. (１)

(２)

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

　現在、下今諏訪工業団地としてＡ・
Ｂ・Ⅽ区画が開発されている以外に、Ⅽ
区画の北側にも工業団地として利用でき
る農地が存在する。
　将来的にこの農地も工業団地として開
発する予定はあるのか。

　現在、下今諏訪・下今井地区に企業誘
致に向けて大規模な造成工事や農地買い
上げが行われている。
　Ａ区画に関しては『武蔵エナジーソ
リューションズ』という企業が決ってお
り造成工事が現在行われているが、Ｂ・
Ⅽ区画の進捗状況は。

戸栗　淳

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

代　表　質　問　通　告　表 Ｎｏ．２

３ 躍進会 下今諏訪工業団
地について
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１. (１)

(２)

(３)

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

　コロナ禍やウクライナ侵攻の長期化な
ど、「当たり前」だったことができなく
なった今、世界がどんより曇っているよ
うに感じている人々も多いと思う。だか
らこそ、特に子どもたちにとって「世界
の彩り」を変える大きなチャンスが、読
書ではないだろうか。
　ＧＩＧＡスクール構想、教育のＩＣＴ
化など、公教育の現場でデジタル化が急
速に進んでいる。今こそ、紙の本による
読書の経験も欠かせないとする教育現場
への配慮、及び市民へのメッセージが必
要と考えるが市の所見は。

齊藤　博明

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

代　表　質　問　通　告　表 Ｎｏ．１

４ 公明党 すべての市民が
「いつでも」
「どこでも」
「だれでも」読
書を楽しむ環境
の創造と図書館
の使命について

　令和元年6月に「視覚障害者等の読書環
境の整備の推進に関する法律」（読書バ
リアフリー法）が施行され、障がいの有
無にかかわらずすべての人が読書による
文字・活字文化の恩恵を受けられる社会
を目指している。
　多様な立場の利用者に応じた「図書館
サービス」を行うためには、どんなこと
が必要と考えているか。

　子どもの読書活動推進のための方策と
して、市立図書館では各年代への様々な
取り組みがなされている。現在までの成
果と今後の課題をどのように捉えている
か。
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(４)

(５)

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

代　表　質　問　通　告　表 Ｎｏ．２

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

　図書館に課せられた大きな使命は、市
民が必要とする本や資料を保存、提供す
ることだ。その実現には、一過性でなく
長期的視点で選書する姿勢が必要と考え
る。
　書籍、資料は年々に増えていくのが必
定である。現在の市内各図書館におけ
る、書庫も含めた館内スペースの状況と
将来計画は。

４ 公明党 　地域の「知の拠点」として、その地域
の歴史や文化に関する資料を収集する役
割も、図書館にとっては重要である。専
門的な情報の蓄積は、地域の活性化にも
繋がるものである。
　ふるさとの魅力を再発見していただく
ことを目的にシリーズ展示されている
「ふるさと人物室」は、秀逸な企画とし
て評価している。改めて、図書館がはた
すべき「ふるさと教育」への支援のあり
方を、どのように考えているか。

齊藤　博明
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１.

(１)

(２)

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

　昨年から若草保育所建設工事が行わ
れ、並行して若草地区拠点施設整備事業
として駐車場整備も行われてきており、
新たな駐車場の姿も見られるようになっ
た。

飯野多惠子

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

一　般　質　問　通　告　表

５ 新政南アルプス 若草地区拠点施
設整備事業完了
に伴う安全対策
について

　新規に整備された駐車場について、整
備状況と利用開始がいつか、また安全対
策についてどのように配慮したのか。

　昨年の議会において、保育所への送迎
のための駐車場は、新若草保育所北側に
整備するとの答弁であった。送迎の保護
者や子供たちの安全安心のために検討を
お願いしたが、検討状況は。
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２.

(１)

(２)

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

一　般　質　問　通　告　表

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

５ 新政南アルプス 令和5年度の優
先施策に位置付
けられた、健康
づくりの推進に
ついて

飯野多惠子

　主要施策に位置付けられた背景と取り
組み方針について、市の考えは。

　「幸せ実感！南アルプス市健康リー
グ」への取り組み状況について、市の考
えは。

　長期に亘りコロナウイルス感染症対策
のため医療関係者、担当課、市職員の一
丸となり全力投球されてきたことで、
日々の生活に明るい兆しが見えてきた状
況にある。ワクチン集団接種会場の総合
体育館も4月からは一般開放されることと
なり、利用者からは歓迎の声があがって
いる。
　このような中、施策優先度会議におい
て、令和5年度の市政運営において強力に
推進すべきと判断した施策が5つあり、そ
の中に健康づくりの推進が挙げられ大い
に期待するところである。

9



１. (１)

(２)

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

　本定例会に、市立小・中学校の給食費
の無償化が提案された。昨年秋からの継
続とも捉えられる事業であるが、はっき
り言えるのは来年度からは、歳入が大き
く減額になるということだ。一時的に財
源を必要とする事業と違い、永続的にそ
の財源を投入しなければならないが、安
定した財源確保の見通しについて、市の
考えは。

三木　充

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

一　般　質　問　通　告　表 Ｎｏ.1

６ 新政南アルプス 給食費無償化に
ついて

　金丸市長の1丁目1番地の公約である
「子育て支援の充実」において、18才ま
での子ども医療費窓口負担の無料化に始
まり、保育所・保育園の保育料の無償
化。続いて来年度からは、小・中学校の
給食費の無償化の提案である。子育て世
代には大いに歓迎され、高く評価される
はずである。
　金丸市長の描いた子育て支援策が完結
した訳ではないと思うが、現在の想い
は。

10



２.

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

一　般　質　問　通　告　表 Ｎｏ.２

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

６ 新政南アルプス 2期8年の実績と
将来像について

三木　充

　完熟農園跡地の南アルプスＩＣ新産業
拠点整備事業において、思えばこの跡地
の再開発に明け暮れた2期8年だったよう
に思える。市長もさぞご苦労されたと察
するが、昨年の夏に、やっとその労が
実って、（株）ヒカレヤマナシとコスト
コホールセールジャパン（株）の誘致が
進行中である。
　下今諏訪工業団地への企業誘致もかな
り進んでいる。また八田北部では（株）
コーセーや宮田倉庫物流センターの進
出、南アルプスＩＣ周辺開発計画も動き
出している。県の広域道路ネットワーク
構想の中の釜無川に掛かるだろう新橋な
ど、これらは金丸市長にとっては充分な
実績と言っていいと思うが、今後どんな
市の姿が理想なのか、市長という立場か
らみた考えは。
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１. (１)

(２)

(３)

(４)

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

　全国的に組織的な強盗事件が多発して
いる。県内でも民家をねらった窃盗事件
が発生しており、市民は大きな心配と不
安を抱えている。市はこのような状況を
どのように認識しているか。

有野　一成

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

一　般　質　問　通　告　表

７ 新政南アルプス 防犯対策につい
て

　犯罪に巻き込まれないために市民が日
頃からできることを実践するよう防犯意
識の啓発、又、防犯関係団体等と連携し
た地域での防犯活動をどのように推進し
ているのか現状は。

　自治会からの要望に基づき防犯灯整備
を支援したり、犯罪抑止のために青色パ
トロールカーによる巡回を実施している
が、その現状は。

　消費者トラブル等に対する相談体制の
現状と悪質な詐欺被害防止のための啓発
活動等をどのように推進しているのか。
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１.

２.

３.

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

一　般　質　問　通　告　表

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

８ 躍進会 南アルプスＩＣ
周辺整備事業に
ついて花輪　幸長

コストコの買物
客に対する、市
内観光勧誘施策
について

　年間2百万人を上回ると想定される買い
物客に対して、観光協会を中心に情報提
供等に積極的に取り組み、市観光のリ
ピーターに囲い込むための施策検討が必
要と思うが、市の考えは。

釜無川の河床浚
渫事業働き掛け
について

大地震対策として内陸部への工場進出を
計画する企業も多いと聞いているが、内
陸部においても主要河川の想定外の氾濫
も多く発生している。市では、長年の懸
案である横川樋門の伏せ越し国補事業を
確保した。しかし、最近の本市への企業
進出は増加しており、安全で優良な土地
提供は当然の課題と思う。このため、釜
無川の計画的な河床浚渫事業を県・国に
積極的に働き掛けるべきと思うが、市の
考えは。

　南アルプスＩＣ新産業拠点整備事業と
してコストコホールセールジャパン(株)
と(株)ヒカレヤマナシの企業誘致が決定
された。今後の事業推進は、南アルプス
ＩＣ周辺整備事業を基本に検討されてい
くと思うが、集客施設に偏らず商工・住
環境のバランスの取れた事業展開を中心
に進めるべきと思うが、市の考えは。
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１. (１)

(２)

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

　昨年12月にＮＨＫのドキュメント番組
で東京消防庁や埼玉県内にある消防本部
の通信指令室において、通報者に応急手
当を指導しているなどの内容が放送され
た。そこで、本市の指令室においては、
応急手当の指導をどのように考えている
か。

三枝　守和

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

一　般　質　問　通　告　表

９ 躍進会 本市の緊急救命
体制について

　山梨県は119番通報を受けてから救急車
が現場に到着するまでの平均所要時間が
11分かかっており、全国一、時間を要し
ていると消防庁から発表があった。その
中において、南アルプス市消防本部は全
国平均の9.4分に対し、8.6分と迅速な対
応を行っている。
　しかしながら、市内には狭隘な道路も
多くあり、救急対応を心配する声が聞か
れる。そのような場合の対応策は。
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１.

２.

３.

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

一　般　質　問　通　告　表

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

　学童期・思春期に医学的に妊娠・出産
に適した年齢、計画的な妊娠、葉酸の摂
取、男女の不妊、性感染症の予防など、
妊娠の計画にかかわらず、早い段階から
妊娠・出産の知識を持ち、自分の身体へ
の健康意識を高めることを意味する「プ
レコンセプションケア」。成育基本法の
成育医療等の提供に関する施策の総合的
な推進に関する基本的な指針に明記され
ている。本市の若い男女がより健康に
なって輝き続けるため、推進する必要が
あると考えるが、所見は。

河野木綿子

１０ 公明党 プレコンセプ
ションケアの推
進について

　がん治療など医学的治療によってウ
イッグが必要になった方への医療用ウ
イッグへの補助・助成が、山梨県では無
い状況である。市民からも高額であるた
め補助・助成を要望する声がある。本市
の考えは。

高齢者に向けた
デジタル活用支
援の継続につい
て

　デジタル社会の形成に当たり、民間企
業、地方公共団体と連携し、高齢者等の
デジタル活用の不安を解消するための支
援が、デジタル活用支援推進事業として
昨年総務省の補正で措置された。本市も
地域の企業と連携して高齢者向けのスマ
ホ教室など実施しているが、今後も継続
して高齢者への支援が必要と考える。本
市の考えは。

医療用ウイッグ
の補助・助成に
ついて
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１.

２.

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

　旧完熟農園跡地に参入する企業の募集
を行い4者が募集に参入してきた。ところ
が審査結果は、（株）アルプスのみの記
載でほかの参入企業の社名は黒塗りと
なっている。何で隠す必要があるのか。

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

一　般　質　問　通　告　表

１１ 小林　敏徳 情報公開につい
て

新規参入企業に
よる既存商店街
への影響につい
て

　旧完熟農園跡地に(株)ヒカレヤマナシ
とコストコホールセールジャパン(株)の
参入が決まりつつある。参入してくる企
業と既存する小笠原商店街、巨摩高北側
の商業施設、白根地区在家塚にある商業
施設、甲西地区西南湖にある商業施設へ
の影響をどのように考えているのか。
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１.

２. (１)

(２)

令和５年　南アルプス市議会　第１回定例会（３月）

一　般　質　問　通　告　表

質問
順位

質問者 質　問　事　項 質　問　要　旨

　平成27年の市議会9月定例会での大綱質
疑に対して、金丸市長は「我が国の最高
法規範である日本国憲法について、歴代
内閣が踏襲してきた解釈を大きく変更
し、一内閣が集団的自衛権行使容認を決
定するということは、まさに立憲主義の
否定につながるものであり、看過できる
ものではありません」「なし崩し的に武
力行使可能範囲の拡大につながる恐れの
ある安全保障関連法案については、私は
反対であります」と答弁していた。
一方、今年の新年互例会のあいさつで市
長からは、政府の進める「反撃能力」の
保有を是認するかのような発言があっ
た。これらについて現時点での市長の考
えは。

１２ 松野　昇平 平和憲法につい
ての市長の認識
について

小・中学校の通
学環境について

　市内で学区変更を希望する保護者の方
から相談を受けることがある。通学区に
関しての検討内容や今後の方針は。

　通学距離が長いことにより、不審者や
災害発生時など子どもへの影響を心配す
る保護者の声があるが、その対策につい
て市の所見は。
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